## 【青木浄水場更新事業 見附市上下水道局】



新および新浄水場の運 よる | 青木浄水場更新事 わった。 約4000世帯) にこれ 带、長岡市中之島地区: 附市:約1万6000世 島地区の約2万世帯(見

進み毎年の修繕費が水道 新潟県中越地震での被災 7月の水害や同年10月の 事業経営を圧迫するよう 水場で、施設の老朽化が 木浄水場は急速ろ過の浄 になっていた。 平成16年 昭和4年に稼働した青 ン、アルミニウムの含有

経験を踏まえ、18年度に

発注した、DBO方式に 転・維持管理を一括して 見附市上下水道局 業」で完成した新浄水場 が4月1日から運転を開

青木浄水場更新

同市青木浄水場の全面更 見附市上下水道局が、

ラミック膜ろ過方式を導 始した。新浄水場にはセ 入、見附市と長岡市中之 では、場内で地盤沈下や

る拠点として生まれ変 まで以上に安全で良質な 水道水を安定的に供給す との結果が出た。一方で、 ての施設で耐震性が低い 川水系刈谷田川の水質に 水源である信濃川と信濃
スト削減効果が発揮でき ついては、鉄やマンガ が確認されたほか、すべ る性能発注方式による官 の効率化と事業全体のコ 民連携手法であるDBO イデアを引き出し、業務 技術力や知見、多様なア

率が高いこと、過去にク リプトスポリジウムの指 色度や濁度が高く降雨時 標菌が検出されたこと、 にはさらに上昇する傾向 と比べ、建設費で約10億 よると、従来の発注方式 約14億円削減できるとし 円、運転・維持管理費で

設された新浄水場は、

膜

ク膜の洗浄排水は汚れを

実施した浄水場総合診断 水濁度の変動にも対応で きる膜ろ過方式を導入す あったため、省スペース での設置が可能で稼働後 浄水場を建設する必要が ら、限られた敷地内に新 設浄水場を稼働させなが 応が必要となっていた。 の管理・運営が容易、原 があることを踏まえた対 更新にあたっては、既

チー。設計・施工期間は ウォーターサービス▽緑 水工業▽ジェスクホリウ 究所▽鹿島建設▽メタ

ウォーター以外の構成企 業は▽中央設計技術研 契約を締結した。メタ 業とするグループと事業 メタウォーターを代表企 ロポーザル方式で行い、 事業者選定は公募型プ 池→原水調整池→マンガ で構成しており、施設能 /日。 処理プローは沈砂 力は2万3000立方が 部RC造3階建て)など て)や脱水機棟 ろ過棟(RC造4階建 (S造

外に備蓄し、停電時も24

るとしている。 時間以上浄水処理ができ ン)の燃料は膜ろ過棟内

混和槽→膜ろ過装置→浄 ン接触池→塩素接触槽→

杭基礎部の液状化の形跡 ることとし、民間企業の 平成28年9月9日から今 ミック膜モジュールを搭 あたり100本のセラ 水池となっている。 1基

## セラ膜と微粉炭で浄水処理 DBO方式で設計から運転まで

方式で発注した。同局に 年3月3日までの20年間 う。 ターフロンティア」が担 目的会社「見附ウォー 同出資して設立した特別 となっている。運転・維 年3月31日までの4年7 持管理業務は、6社が共 間は4月1日から令和23 カ月、運転・維持管理期 旧浄水場の隣接地に建 たセラミック膜と微粉炭 久性、維持管理性に優れ 与する。また、セラミッ あることから、効率的な の量で同等の吸着性能が を組み合わせた浄水処理 設置した。長寿命かつ耐 は粉末活性炭の4分の1 が大きな特長で、微粉炭 載した膜ろ過装置を5台 浄水処理や省資源化に寄 している。

9%以上となっている。 取り除いた後、浄水処理 工程に戻しているため、 システム全体の回収率は

運転状況は中央監視室で把握

る。同局職員は市役所に などを行うことができ ることで、より安全で品 を蓄積し、分析・活用す きるほか、集めたデータ 質の高い運転・維持管理 の点検やメンテナンス時 C)を導入した。 各設備 係者が共有することがで レット端末で管理し、関 ビジネスクラウド(WB ウォーターのウォーター のデータを作業者がタブ CTサービスであるメタ 道事業をサポートするI ては、クラウド型プラッ トホームを活用し上下水 運転・維持管理につ

平成16年7月の水害を

を園芸士などに有効利用 する。脱水ケーキは一部 などは中央監視室で把握 水質や各設備の運転状況 置した。非常用自家発電 備は膜ろ過棟の上階に設 ク膜ろ過設備や非常用自 家発電設備など主要な設 続できるようにセラミッ があっても浄水処理を継 踏まえ、同様の浸水被害 設備(ディーゼルエンジ

能になった。 状況を把握することが可 いながら新浄水場の運転